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                            CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTENCIA SOCIAL CEAS/PR
       ATA DA ASSEMBLEIA ORDINARIA CEAS/PR 14/03/2014

    Aos quatorze dias do mês de março do ano de 2014, as 8h30min, no auditório da Secretaria de 
Estado  da  Família  e  Desenvolvimento  Social-  SEDS,  sita  no  7°  andar  do  Palácio  das 
Araucárias,  à  rua Jacy Loureiro de Campos,  s/n,  Bairro Centro Cívico em Curitiba-Paraná, 
fizeram-se presentes  os  Conselheiros  que integram o  Conselho Estadual de Assistência 
Social  -  CEAS/PR,  convocados  especialmente  para  essa  ocasião.  Esse  evento  teve  sua 
abertura formalizada pela  Conselheira Presidente Inês Roseli Tonello, representante da 
APAE  -  Regional  de  Francisco  Beltrão  e  Pato  Branco.  Nesse  primeiro  momento,  foram 
contabilizados  os  Conselheiros  Maria  Auxiliadora(PAIF-CRAS),  Adriana(CRESS),  Ataise 
(NUCRESS-Ponta Grossa), Artur (NASA de Foz do Iguaçu), Márcia (CRESS-Cornelio Procópio), 
Plínio (APAE de Jacarezinho), Vanderlei (Pastoral da Criança de Cascavel), Ines Roseli (APAE 
de Francisco Beltrão e Pato Branco),  Leandro Meller  (Assessoria Técnica- SEDS), Delvana 
(Sec. De Estado da Educação), Olinda (Usuária CRAS, Regional de Londrina), Lorena Mylla 
Gonçalves (Suplente-COHAPAR), Dada a ausência de quorum qualificado, foi anunciada uma 
2° convocação após 30minutos. Uma vez vencido esse espaço de tempo, foi solicitada a auto-
apresentação dos Conselheiros  presentes as 9:00Hs.  A saber:  Noemi Brittes(SESA),  Daniel 
Gomes Santos(SEAB), Diogo Cordeiro Rodrigues (Procuradoria Geral do Estado), Marli(SETS), 
Olinda(Usuária-CRAS), Maria Auxiliadora(PAIF-CRAS Maringá), Adriana(NUCRESS-União da 
Vitoria), Ataise(NUCRESS-Ponta Grossa), Artur (NASA-Foz do Iguaçu, Márcia(CRESS-Cornelio 
Procópio),  Plinio(APAE  de  Jacarezinho),  Vanderlei(Pastoral  da  Criança-Cascavel), 
Elenice(PSE/SEDS), Ines Roseli(APAE de Francisco Beltrão e Pato Branco), Delvana(SEED), 
Lorena Mylla Gonçalvez(Suplente - COHAPAR), Leandro Meller(SEDS), com a participação da 
Dra. Danielle Vieira(Núcleo Jurídico/SEDS). Evidenciado o quorum necessário a  Presidente 
Ines Roseli colocou as  suas  conceituações  simples  e  clarificantes,  revivendo a  passagem 
recente do  Dia Internacional da Mulher. Através de magnifico escrito de Victor Hugo, a 
Presidente citou:''O Homem é a mais elevada das criaturas. A mulher o mais sublime 
dos ideais. Deus fez para o homem um trono, para a mulher um altar. O trono exalta; 
o altar santifica. O Homem é o cérebro, a mulher o coração. O cérebro produz luz, o 
coração o amor. A luz fecunda. O amor ressuscita! O homem é um gênio; a mulher um 
anjo. O gênio é imensurável; o anjo indefinível. A aspiração do homem é a suprema 
glória; a aspiração da mulher a virtude extrema. A gloria traduz grandeza; a virtude 
traduz  divindade.” Justificando  o  tema,  a  Conselheira  Presidente  dirigiu  os  seus 
cumprimentos a todas as mulheres presentes; já para os homens, evidenciou a contribuição 
efetiva que prestam, permitindo que as mulheres sintam-se completas. A palavra foi estendida 
ao  Conselheiro Vice presidente Leandro Meller(SEDS) que  por  sua vez,  desejou  uma 
excelente reunião a todos os Conselheiros e Coordenações da SEDS. Enfatizou a realização 
nessa semana da Vídeo Conferencia,  abordando o processo eleitoral da Sociedade Civil  do 
CEAS/PR. Mostrou-se convicto de que os dias atualmente vivenciados, trazem já consigo um 
clima saudosista, pois mudanças  irão ocorrer no Colegiado. Conselheiros poderão permanecer 
e outros não mais voltarão; no entanto, a caminhada foi muito expressiva e muitos avanços 
foram conquistados com méritos para todos os integrantes do CEAS/PR. Com efeito, veio a 
solicitar  a  intensa  mobilização  daqueles  que  desejam  permanecer  nessa  caminhada,  em 
beneficio da efetivação da Politica da Assistência Social no Paraná. *Registrada a chegada dos 
Conselheiros Marcela e Nircelio, ambos da SEDS. *Apreciação da pauta com possíveis 
inclusões 1 Secretária Executiva Helena Inserir  o relato da Reunião trimestral do CNAS 
2-Conselheiro Artur -Site do CEAS 3-Conselheira Delvana- Bolsa Família na educação  4- 
Conselheiro Leandro – Informe do Conselho Estadual da Pessoa com Deficiência- Vídeo - 
Conferencia - Fôlderes sobre  a campanha do FEAS. *Aprovada a pauta com as inserções 
apresentadas. O Vice-Presidente Leandro ainda participou ao plenário sobre a ausência da 
Conselheira Gladys naquele momento. Mais tarde a Coordenadora estaria presente e a seu 
pedido,  solicitou  um espaço  para  ainda  inserir  na  pauta  um assunto  de  interesse  geral  - 
Aprovado. *Apreciação da ata – Assembleia Ordinária fevereiro de 2014 . Com a clara 
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intenção de melhor evidenciar o seu pesamento, a Presidente Roseli Tonello solicitou uma 
complementação na  Linha 441 da ata que estava sendo apreciada, cujo assunto foi por ela 
abordado e versava sobre o stand do Paraná na Conferencia Nacional. O  Vice-Presidente 
Leandro Meller (SEDS) prontificou-se a atualizar o texto, que em seguida foi aprovado e 
inserido  na  ata  em  tela.(''Historicamente  verificou-se  que  Visualmente  o  Estado  do 
Paraná não tem conseguido demonstrar a relevância de todo o trabalho que aqui é 
realizado através do que é exposto no stand sendo que deve-se investir mais nessa 
divulgação”).  Alguns  Conselheiros  relembraram  que  em  eventos  passado  em  Brasília,  o 
espaço  reservado  ao  Estado  do  Paraná  continha  amostras  da  sua  agricultura,  produtos 
artesanais , banners e folderes dos programas realizados (Lojas “feito Aqui”) *Apreciação da 
ata  *Aprovada  a  ata  com  inserção  do  adendo  referente  ao  stand  *  Informes  da 
Secretaria  Executiva  –  Helena  N.  Gimenez  *Em  17/02/14  recebido  oficio 
n°39/2014CN/SE/CNAS- procedente do MDS contendo relatório de entidades de Assistência 
Social, certificadas ou com certificado válido no exercício de 2013. * Em 06/03/14 recebido o 
oficio 262/14, procedente do Ministério Público abordando inquérito civil 0143.120001084 de 
Telêmaco Borba  *  Em 07/03/14  recebido  o  oficio  circular  004/2014/CAC/PRES/CNAS/MDS 
referente  a  reunião  descentralizada e  ampliada do  CNAS.  *  Em 10/03/14 recebido ofício 
circular  externo/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/N°6/2014  procedente  do  MDS  contendo 
demonstrativo de pagamento ao Fundo Estadual de Assistência Social. * em 10/03/14 ofício 
circular  externo/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/n°4/2014  do  MDS  com  demonstrativo  de 
pagamento do Fundo Estadual de Assistência Social. * No dia 07/03, a Conselheira Luciana do 
Escritório Regional de Ponta Grossa justificou sua ausência na reunião do CEAS/PR devido a 
questões particulares, informando ainda que sua Suplente também não poderá comparecer por 
motivo  de  férias.  *  A  Conselheira  Letícia  Reis no  dia  07/03  justificou  sua  ausência  na 
Assembleia do Conselho, devido estar em viagem. * No dia 10/03 a  Conselheira Carolina 
justificou sua ausência na reunião por motivos de saúde, informando que seu suplente não 
poderá comparecer. * Já no dia 13/03 a Conselheira Evandra, da SEPL, comunicou que não 
poderá comparecer na Assembleia do CEAS/PR por questões de trabalho; por outro lado sua 
titular  Elizabeth  Azevedo estará  impedida  devido  a  questões  de  saúde.  *  No dia  13/03  a 
Conselheira  Delvana encaminhou  justificativa  de  ausência  nas  atividades  das  Comissões 
(dia13),  devido as demandas do Programa Bolsa Família  na SEED. A Secretaria Executiva 
Helena ainda informou sobre o pedido de Curitiba sediar a Reunião Ampliada do Conselho 
Nacional porém, as datas coincidirão com a reunião descentralizada do CEAS, a ser realizada 
em maio, em Foz do Iguaçu. *Relatos das Comissões * Comissão de acompanhamento 
aos CMAS- Helena N Gimenez, 1) Censo Conselhos 2012: A técnica da Coordenação de 
Gestão do SUAS, Maria Sirlei, apresentou o trabalho de sistematização do Censo e afirmou 
sobre as dificuldades de cruzamento dos dados com outros Instrumentos de Gestão, constando 
alguns equívocos no Sistema do Censo de 2012 e na sistematização desses dados apresentados 
pelo  MDS.  Apresentou  também  o  relatório  técnico  elaborado  pela  CGS  e  sugeriu-se  o 
encaminhamento desse relatório pelo Conselho, visando fomentar o preenchimento do Censo 
Conselhos  no  ano  de  2014.Parecer  da  Comissão:  Foi  solicitado  que  a  Comissão  de 
Articulação, no período da tarde, faça uma inclusão de pauta e discuta sobre os possíveis 
temas da reunião ampliada e descentralizada do CEAS, a ser realizada nos dias 08 e 09/05, 
sendo que um dos temas, pode ser o funcionamento adequado dos CMAS, com a apresentação 
dos resultados dos Censos.  Parecer do CEAS: Ciente. 2) minuta de deliberação sobre o 
fluxo  de  recebimento  de  denúncias:  A  Secretária  Executiva  apresentou  a  minuta  de 
deliberação que dispõe sobre o fluxo de recebimento de denúncias pelo CEAS/PR, conforme 
modelo de Resolução do CNAS. Essa Deliberação foi encaminhada anteriormente por e-mail 
aos conselheiros. Parecer da Comissão: A Comissão aprova a minuta apresentada. Parecer 
do  CEAS:Aprovado,  com  encaminhamento  ao  NJA.  Comissão  da  X  Conferência 
Estadual  de  Assistência  Social,  relatora  Helena,  1)  Análise  das  Justificativas  de 
ausência  dos  delegados  que  não  compareceram  na  X  Conferência  Estadual:  A 
Secretária Executiva apresentou esse ponto de pauta e afirmou que ainda está pendente a 
confirmação de presença de delegado da região de Londrina,  e que os  atestados médicos 
solicitados  pelo  CEAS  na  última  reunião  ainda  não  foram  encaminhados.  A  Secretária 
Executiva também leu o memorando do Escritório Regional da SEDS de Pitanga solicitando 
reconsideração  da  ausência  do  delegado  Luis  Fernando,  pois  ele  era  suplente  e  se  faz 
necessário solicitar o Atestado médico de sua titular, a qual estava no 9° mês de gravides no 
mês de outubro de 2013.  Parecer da Comissão: Aguardar até o mês de abril os Atestados 
médicos e a confirmação do Escritório Regional de Londrina. A Comissão aceita o pedido de 
reconsideração do Escritório Regional  de Pitanga e solicita o encaminhamento de atestado 
médico da delegada titular.  Parecer do CEAS: Aprovado. 2) Verificação das ausências 
dos delegados do Estado do Paraná na IX Conferência Nacional de Assistência Social: 
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A Secretária Executiva afirmou que ainda faltam 12 delegados prestarem contas ao CEAS da 
IX Conferência Nacional.  Parecer da Comissão:  Considerando que os delegados também 
estavam representando os seus respectivos municípios na Conferência Nacional, encaminhar 
ofício do CEAS aos CMAS solicitando que os delegados realizem as suas prestações de contas. 
Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  3)  Para  conhecimento:  moções  da  IX  Conferência 
Nacional de Assistência Social:  As moções de repúdio e reivindicação, as quais já foram 
encaminhadas via e-mail  aos conselheiros,  foram lidas pela Secretária Executiva do CEAS. 
Parecer  da  Comissão: Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  Comissão  de  Frente 
Parlamentar , relatora Helena, 1) Análise das Deliberações da X Conferência Estadual 
de Assistência Social:  A Secretária Executiva do CEAS lembrou os conselheiros presentes 
sobre a reunião realizaAta da Reunião Ordinária de Março            Publicada no DIOE  n° 9188  
de   16/04/2014da com a  Deputada  Marla  Tureck  no  mês  de  abril  e  os  encaminhamentos 
posteriores decididos pela Comissão, em analisar as deliberações das Conferências anteriores 
e encaminhar para a Secretária da SEDS para apoio na implementação e provocação junto à 
ALEP  no  que  diz  respeito  às  demandas  da  esfera  legislativa.  Parecer  da  Comissão:  A 
Comissão analisou as deliberações aprovadas na X Conferência Estadual de Assistência Social 
(Recomendações,  Desafios  e  Novas  Propostas)  e  fez  o  levantamento  de  quais  seriam 
encaminhadas  para  a  SEDS  e  ALEP.  As  Deliberações  aprovadas  no  relatório  que  são  de 
competência exclusiva do Governo Federal, serão analisadas na próxima reunião, fazendo o 
contraponto com as deliberações aprovadas na IX Conferência Nacional.  Parecer do CEAS: 
Aprovado. Comentou-se que em maio do ano passado ocorreu uma das ultimas reuniões dessa 
comissão. Segundo o Vice-Presidente Leandro Meller, por muitas vezes esse grupo ficava 
impedido de desenvolver os trabalhos por ausência de pauta. Assim, veio a sugerir que essa 
Comissão se reunisse em conjunto com a de Organização e Acompanhamento das deliberações 
da Conferencia.  Entendendo o histórico do momento, a  Presidente Inês Roseli relembrou 
que já se teve uma leitura de todas as propostas emanadas da Conferencia e esse documento 
será  disponibilizado  aos  Conselheiros.  Complementando,  o  Conselheiro  Leandro achou 
positivo que além do acompanhamento, possa ser feita a divisão das propostas pois algumas 
delas  dependem  exclusivamente  da  ação  do  Conselho.  Sem  dúvida,  a  garantia  desse 
acompanhamento  facilitará  o  trabalho  do  CEAS.  Atenta,  a  Conselheira  Elenice 
(Coord.PSE/SEDS) chamou a atenção do plenário para o Plano Estadual de Assistência Social 
que também deverá conter as questões. Possibilitar que os dados de uma Comissão possam ser 
cruzados  com  os  da  outra.  *Registrada  a  chegada  da  Conselheira  Dulce  Darolt 
representante da Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania. * Inclusão de pauta a pedido da 
Conselheira  Gladys  (Informes  sobre  Web-Conferencia  e  Vídeo  Conferencia)  Na 
sequencia, a  Secretária Executiva Helena fez a apresentação da Conselheira Giceli Stoco, 
representante na  Ação Social do Parana e que doravante substituirá  Daiana Sprada no 
CEAS/PR.*Relato  da  Comissão  de  Financiamento  –  Conselheira  Marcela. 1.1  - 
Protocolado  nº  13.101.332-9  -  Retorno  do  Parecer  da  CPSB/SEDS  sobre 
cofinanciamento  para  Benefícios  Eventuais  ao  Município  Irati.  PARECER  DA 
COMISSÃO:  A Comissão aprova o Parecer da CPSB, informando que o Município de Irati 
ainda não foi contemplado para 2013 e 2014 com Piso Paranaense de Assistência Social/PPAS, 
porém poderá vir ser contemplado posteriormente. Encaminhar ofício ao Conselho Municipal 
de  Irati  em resposta  a  solicitação  com base  no  parecer  aprovado.  PARECER DO CEAS: 
Aprovado.  1.2 – Relatório de atividades e prestação de contas FEAS/2013.  A técnica 
Marcela  Evangelista  apresentou  o  Relatório  de  Atividades  e  a  Prestação  de  Contas  da 
Execução  dos  Recursos  de  2013  do  FEAS.  PARECER  DA  COMISSÃO:  APROVADO 
PARECER  DO  CEAS:  Aprovado.  1.3.  Ofícios  Circulares 
externos/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/n°  04/2014  e  n°  06/2014.  Ofício  Circular 
externo/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/n° 04/2014 de 23/01 – parcela 10/2013 do IGD-SUAS no 
valor de R$ 37.804,69; Ofício Circular externo/MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF/n° 06/2014  de 
31/01  -parcelas  11/2013  e  12/2013  do  IGD-SUAS no  valor  de  R$  37.804,69  cada  uma,  e 
parcelas  09/2013  e  10/2013  do  IGD-PBF  no  valor  de  R$  66.486,79  e  R$  64.194,14, 
respectivamente.  PARECER DA COMISSÃO: CIENTE PARECER DO CEAS: Ciente. 1.4 – 
Superávit 2013: Fonte 257 – Detran, A técnica Marcela Evangelista apresentou a proposta 
de  reprogramação  do  Superávit  2013  da  Fonte  257  –  Detran,  no  valor  total  de  R$ 
6.843.776,55, conforme planilha anexa.   PARECER DA COMISSÃO: APROVADO PARECER 
DO CEAS: Aprovado 1.5 – Superávit 2013: Fonte 281 – IGDSUAS,  A técnica Marcela 
Evangelista  apresentou  o apresentou  a  proposta  de  reprogramação do  Superávit  2013 da 
Fonte 281 – IGDSUAS, no valor total de R$ 532.827,16, conforme planilha anexa. PARECER 
DA COMISSÃO: APROVADO. PARECER DO CEAS:  Aprovado.  1.6  –  Superávit  2013: 
Fonte 281 – IGDBF. A técnica Marcela Evangelista apresentou o apresentou a proposta de 
reprogramação do Superávit 2013 da Fonte 281 – IGDBF, no valor total de R$ 1.915.153,13, 
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conforme  planilha  anexa.  PARECER DA COMISSÃO:  APROVADO.  PARECER DO CEAS: 
Aprovado. No que se refere à apresentação do Relatório de Prestação de Contas do FEAS do 
exercício  de  2013,  houve  um  aparte  do  Conselheiro  Nircelio repassando  algumas 
informações sobre os IGDSUAS. Existem atrasos significativos que ocorrem nos procedimentos 
licitatórios  e  nem sempre  os  recursos  podem ser  aplicados  conforme  a  programação.  No 
entanto,  esses  saldos  não  retornam  para  o  Tesouro,  sendo  permitida  a  necessária 
reprogramação. Os novos Conselheiros devem acompanhar o desenvolvimento das ações de 
gestão do Cadúnico, um dos objetos da aplicação desses recursos.  Sabe-se que cerca de um 
milhão  de  famílias  pobres  estão  contidas  no  cadastro,  com  abrangência  significativa.  No 
Paraná avançou-se muito através dos programas do leite, Família Paranaense e Luz Fraterna. 
Afirmou o Conselheiro Nircélio (Coord.de renda e Cidadania) que ocorreram mudanças nos 
gestores  Municipais  e  focou-se  muito  a  capacitação  desse  novo  grupo,  já  em abril,  serão 
desenvolvidas  mais  duas  capacitações  destinadas  aos  novos  operadores,  num  trabalho  de 
parceria com a Caixa Econômica Federal -  CEF. O acompanhamento das condicionalidades 
tem estado a cargo da SEED e SESA. Todas essas ferramentas deverão estar disponíveis aos 
municípios e Conselheiros .No momento seguinte, a Técnica Patricia da Coordenadoria de 
Proteção Social Básica/SEDS trouxe ao plenário alguns informes referentes a inauguração 
de  algumas  obras  (CRAS),  remanescentes  do  Convenio  2013.  Nesse  referido   ano,  foram 
liberadas 29 construções com 25 termos de ajustes assinados. Contam-se com 96 solicitações 
de recursos para construção de CRAS e 31 para Centros da Juventude. Total no Paraná :547 
CRAS. Fazendo uma análise, a Coordenadora da PSE/SEDS, Elenice Malzoni registrou alguns 
pontos referentes aos serviços de baixa e alta complexidade, com os serviços de acolhimento 
sendo viabilizados. Os internos da entidade Padre João Ceconello já foram removidos para 
instalações mais adequadas, os demais estão em convênios de atendimento temporário e já se 
planeja a sede de residencias inclusivas. Segundo consta, numa ida a Brasília foram solicitadas 
mais duas residencias inclusivas que estão em contratos emergenciais. Sabe-se que a Politica 
mudou  e  tem-se  que  assumir  ações  regionalizadas  com  os  municípios  necessitando  de 
reestruturação. Planeja-se convocar os Conselheiros Plínio e Inês Roseli  para reunião, pois 
encontram-se  envolvidos  no  processo  de  discussão  sobre  o  reordenamento.  Considerou-se 
ainda um grande avanço poder garantir o processo fundo a fundo, para os Municípios em 
situação de emergência. Da parte da Conselheira Presidente Inês Roseli, veio a informação 
de  que  nas  datas  de  13  de  maio  estará  participando  de  um  Congresso  em  Santa 
Catarina(Balneário), no qual irá promover uma palestra intitulada:”Cuidando das pessoas 
antes, durante e após o Nascimento” prevenção da excepcionalidade. Ao longo dos seus 33 
anos de experiencia na área especial, a Presidente considerou que o Estado do Paraná vem 
evoluindo de maneira expressiva nesse segmento. A Conselheira Elenice ainda revelou, que 
a Coordenação tem tido a preocupação de trazer para o Conselho um novo olhar, pensando no 
acolhimento de pessoas migrantes. Sabe-se que o CEDCA disponibilizou um valor relevante 
para essa ação (cerca de 2 milhões e meio de reais).  Já em Foz do Iguaçu, promover um 
contato com a área do Mercosul, na verdade uma complexidade na garantia de direitos.(Copa 
do  Mundo).  O  ponto  seguinte  foi  a  explanação  a  cargo  da técnica  Paula,  abordando  o 
Programa Família Paranaense. Socializou a informação de que foi concluído o relatório com 
a aprovação da lei que traduz a garantia de Continuidade do programa, independente de novos 
Governos. -Obtenção de cofinanciamento do valor de 100 milhões de reais através do BID. A 
técnica Paula fez  uma referencia  das  famílias  que  estão  sendo  alvo da  transferência  de 
complementação de renda,  através de um repasse sistemático.  Outras informações vieram 
relacionadas  a  liberação  de  recursos  para  Municípios,  com  reestruturação  de  CRAS. 
Convênios – Parceria com CEDCA, abrangendo Municípios que possuem adolescentes 
internados.  Informou-se  também  que  em  2013,  diversas  capacitações  e  Web 
Conferencias foram realizadas, envolvendo no processo as diversas Coordenadorias e 
Escritórios Regionais, Aporte do CEDCA- Repasse de recursos para o desenvolvimento do 
projeto:-”Brincadeiras na Comunidade”. Foi compartilhada também a informação de que 
uma  parceria  com  a  Renault,  foram  adquiridas  5  VANS  devidamente  equipadas,  visando 
proporcionar ações de Cidadania e direitos sociais a 5 Municípios previamente selecionados. 
Numa parceria com outras Secretarias de Estado, foram iniciadas conversações sobre ações 
direcionadas ás Comunidades indígenas. Abrindo um espaço, o  Conselheiro Plínio lembrou 
os Conselheiros da solicitação já externada em plenário, referente à reforma da sala onde são 
realizadas  as  Assembleia  dos  Conselhos  (CEAS  e  CEDCA),  bem  como  da  aquisição  de 
equipamentos  para  Vídeo  Conferencia.  Respondendo,  a  Conselheira  Marcela  (Grupo 
Financeiro da SEDS), instruiu que esse assunto será tratado através do Superavit.*Aprovado 
o Relatório sobre a Prestação de Contas do FEAS 2013.-Of. Circular 4/2014/Escola de 
Governo  -  Leitura  pelo  Conselheiro  Leandro.  Comissão  de  Documentação  e  Rede 
Socioassistencial,  relatora  Helena,  3.1Para  conhecimento:  Ofício 
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n°039/2014/CN/SE/CNAS  –  encaminha  relatório  de  entidades  de  assistência  social 
certificadas ou com certificado válido no exercício de 2013.  A Secretária Executiva do 
CEAS apresentou o relatório de entidades de assistência social certificadas pelo MDS no ano 
de 2013. Parecer da Comissão: A Comissão analisou o referido documento e solicita que ele 
seja divulgado no site  do CEAS, e se possível,  no Portal  da Transparência do Governo do 
Estado do Paraná. Parecer do CEAS:  Ciente 3.2 Inclusão de Pauta: Oficio n°008/2014 – 
COMAS Maringá referente à Inscrição do Instituto de Capacitação e Integração Social 
– ICIS: A Secretária Executiva fez a leitura do Ofício encaminhado pelo Conselho Municipal de 
Assistência Social – COMAS de Maringá, em que questionam a decisão do CEAS referente à 
inscrição do ICIS no referido Conselho  Municipal.  Parecer da Comissão:  Após análise  e 
manifestação dos conselheiros, o conselheiro Diogo, representante da PGE, pediu vistas do 
processo para fundamentar a análise. O processo retornará para a Comissão na reunião de 
abril/2014. Parecer do CEAS: Ciente. *Intervalo para o almoço. *Reinicio dos trabalhos as 
13:30  horas.  *Comissão  de  Comunicação,  Articulação  e  Mobilização-  Relator 
Conselheiro  Artur,  1)  Plano  Estadual  de  Capacitação  e  Educação  Permanente  no 
SUAS; Encaminhamento:  A pedagoga Rosely, da CGS/SEDS, veio informar em relação às 
ações  de  preparação  para  execução  das  aulas  do  curso  CapacitaSUAS  –  exercício  2012. 
Relatou procedimentos conjuntos às Universidades Estaduais. Devido à demanda destas IES 
por  prazo,  por  conta  de  exigência  legal  de  licitações,  houve  uma  prorrogação  no  prazo 
anteriormente estipulado para início dos cursos. Sendo assim, concluiu-se que este processo 
exigirá  que  as  aulas  iniciem em 28  de  julho  de  2014  (também considerando  os  feriados 
referentes à Copa do Mundo). Rosely apresentou o cronograma de trabalho preparatório para 
os  cursos.  A  conselheira  Ataise  atentou  para  os  prazos  especiais  de  ano  eleitoral  para 
realização de licitações.  As  servidoras  Rosely  e  Sirlei  informaram que estes  prazos  foram 
considerados e que não devem ser impeditivo para a efetiva realização dos cursos neste ano. 
Parecer:  Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  2)  Apresentação  sobre  Vigilância 
Socioassistencial no Estado do Paraná; Encaminhamento: a técnica Sirlei apresentou à 
Comissão o documento em resposta referente a solicitação do CEAS quanto a estrutura da 
vigilância socioassitencial, com a finalidade de análise e avaliação dos conselheiros, ressaltou 
a necessidade de definição interna na Secretaria. Relata que a Vig. Socioassitencial na SEDS 
está  sob  a  responsabilidade  da  Coordenação  da  Gestão  do  SUAS,  conforme  Regulamento 
aprovado pelo Decreto 6.879/2012/SEDS embora faça parte de toda a Secretaria e necessita 
desta interface. Pontuou sobre a fase de estruturação da vigilância em todo o Estado do PR, 
bem como o fluxo  de processo  de trabalho.  Procedeu com a leitura e  esclarecimentos da 
estrutura da vigilância socioassistencial na SEDS. A conselheira Ataíse, relata que com base 
na participação no Encontro Nacional da Vigilância Socioassistencial, em Brasília, foi discutido 
e  encaminhado pela  comissão um posicionamento  acerca  de como está  a  estruturação  da 
mesma no Estado do Pr, o qual justifica a solicitação do CEAS à SEDS. Também pontuou que a 
senha de acesso no MDS é liberada para todos os Censos e não para cada Censo específico, 
acarretando duplicidade de informações e possíveis alterações no próprio sistema. Fez uma 
sugestão à CGS/SEDS de analisar os níveis de acesso aos sistemas do MDS, prioritariamente, o 
relatório  de  atendimento  individual.   Parecer:  A comissão  tomou ciência  do  processo  de 
construção  da Vigilância  Socioassistencial  na  SEDS e  que  o  mesmo seja  ponto  de  pauta, 
temporária,  nesta  comissão.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  3)  Pendências  no 
Preenchimento do Demonstrativo Sintético 2012; Encaminhamento:  O técnico Pedro 
apresentou a situação de doze municípios paranaenses que, mesmo após quatro prorrogações 
devidas a inconsistências da base federal de dados, não conseguiram concluir a elaboração 
deste instrumento devido a problemas de sistema. Sugeriu que o CEAS comunique o CNAS dos 
problemas, pedindo melhor atenção do MDS/SNAS na gestão destes sistemas. O conselheiro 
Artur relatou o acompanhamento que prestou aos municípios  de sua região e constatou a 
dificuldade.  A  conselheira  Ataise  também  registrou  os  problemas  que  enfrentou  em  seu 
município  em relação  ao  contato  com o  MDS para  solução  das  dificuldades.  Parecer:  A 
comissão aprovou o envio de ofício ao CNAS informando as dificuldades e pedindo 
acompanhamento  ao  SNAS  para  aprimoramento  dos  sistemas.  Parecer  do  CEAS: 
Aprovado. Inclusões de pauta: 2.4) Check List FONACEAS; O próximo assunto abordado 
foi o repasse de um comunicado a cargo da Presidente Roseli: a pedido do FONACEAS os 
estados  da  Região  Sul  deveriam  elaborar  um  check-list  padrão,  compilando  os  itens 
necessários  para  o  planejamento  de  uma  reunião  (antes,  durante  e  pós).  Recebeu-se 
contribuições de Santa Catarina e Rio Grande do Sul e o documento foi encaminhado para a 
Secretaria  do  Fonaceas.  Da  parte  do  Conselheiro  Plínio (APAE  de  Jacarezinho),  veio  a 
solicitação  para  que  fossem  providenciados  relatórios  da  parte  dos  Conselheiros 
Governamentais,  contendo  o  levantamento  do  total  de  recursos  investidos  na  Assistência 
Social.  Encaminhamento: O conselheiro Artur convida a presidente do CEAS, Inês Roseli e 
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realiza a leitura do check-list padrão para a reunião do FONACEAS. Parecer: Aprovado pela 
comissão.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado,  devendo  o  mesmo  ser  encaminhado  a 
Secretaria Executiva do FONACEAS para ciência e encaminhamentos.2.5) Panorama 
de preenchimento do Censo SUAS 2013; Encaminhamento: A assistente social Tatiani 
informou os números e percentuais de preenchimento de cada um dos questionários do Censo 
SUAS por parte dos municípios paranaenses. Informou que a CGS está verificando junto aos 
municípios e governo federal o motivo das pendências. Apontou as inconsistências do sistema 
percebidas no acompanhamento das informações. A conselheira Ataise reiterou as dificuldades 
do  município  de  Castro  no  processo  de  elaboração  dos  Censos.  Sendo  assim,  sugeriu-se 
comunicação ao CNAS e MDS dos problemas encontrados. A conselheira Giceli e as técnicas 
Sirlei e Tatiani ponderaram sobre a necessidade de capacitação para as equipes municipais 
sobre  o  referido  instrumento  e  os  fluxos  de  trabalho  para  que  sejam  corretamente 
preenchidos.  Parecer:  A  comissão  fica  ciente  da  apresentação  e  aprova  envio  de 
solicitação  de  esclarecimentos  e  providências  para  solucionar  os  problemas 
identificados ao CNAS e MDS quanto às inconsistências encontradas no sistema do 
Censo  SUAS.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado. 2.6)  Sugestões  de  temas  para  reunião 
ampliada  e  descentralizada  de  maio,  em  Foz  do  Iguaçu.  Encaminhamento:  A 
conselheira  Roseli  sugere como pauta  para reunião descentralizada:  Acompanhamento aos 
CMAS: 1.  Relatório Técnico do Censo Suas 2012 – Conselhos Municipais;  2.  Inscrição  de 
Entidades Socioassistenciais.3. Relatório de Gestão CEAS 2012-2014. 4. Reordenamento dos 
serviços.   Registrou-se  o  efetivo  cumprimento  do  Conselheiro  Leandro e  dirigido  ao 
Conselheiro Artur, pela iniciativa em promover o levantamento dos hotéis em Foz do Iguaçu, 
visando bem receber os Conselheiros do CEAS/PR por ocasião da reunião ampliada em/14. 
Parecer:  Aprovado pela comissão.  Parecer do CEAS: Aprovado.  Comissão de Politicas 
Sociais-  Relatora  Conselheira  Noemi  Brittes,  Panorama  do  Incentivo  Família 
Paranaense:  A técnica da UTPFP, apresentou a Planilha atualizada do repasse do recurso 
Fundo  a  Fundo  dos  municípios  que  fizeram  adesão  ao  Incentivo  Família  Paranaense:  7 
municípios fizeram adesão, 66 foram pagos, 1 em tramitação, 2 para análise do Plano de Ação 
e  22  aguardando  correção.  Parecer  da  Comissão: A  Comissão  está  ciente.  Parecer  do 
CEAS: Ciente. Panorama de pagamento do Renda Família Paranaense:  A técnica da 
UTPFP  apresentou  a  planilha  consolidada  conforme  solicitado   pelo  CEAS  referente  ao 
pagamento  do Renda Família  Paranaense,  meses  de  dezembro/13,  janeiro  e  fevereiro/14. 
Parecer  da  Comissão:  A comissão  está  ciente.  Parecer  do  CEAS:Ciente.  Deliberação 
097/2013  e  Minuta  de  Deliberação  (nº003/14)-  CEDCA -  Projeto  Brincadeiras  na 
Comunidade: prorrogação do prazo de adesão.O FIA vai repassar o valor único de R$5.000,00 
por município para aquisição de itens para uma brinquedoteca e formação para 3 profissionais 
em brinquedista. Porém, alguns municípios não fizeram a adesão devido a  necessidade de ter 
o profissional  concursado. A técnica da UTPFP informa que  prazo foi ampliado para mais 15 
dias após a publicação da minuta de Deliberação (nº003/14)  que está sendo providenciada 
pelo CEDCA e que o município poderá indicar profissionais que ocupam cargo em comissão 
para  a  formação  em  brinquedista,  desde  que  o  CMDCA  delibere  as  indicações.  Já  foi 
encaminhado e-mail  aos escritórios regionais informando sobre a ampliação do prazo para 
agilizar o processo e assim que publicada a Deliberação (03/14), será repassada aos Ers para 
mobilização dos municípios.  O Projeto foi  aprovado para os 130 municípios  prioritários do 
Programa  Família  Paranaense,  porém se  algum  desses  municípios  não  fizerem a  adesão, 
consta na Deliberação a relação de municípios subsequentes. A Deliberação Nº 097/13 está 
disponível no site do CEDCA e a minuta de Deliberação (nº003/14) estará  disponível assim 
que publicada.  Parecer da Comissão: A comissão está ciente.  Parecer do CEAS: Ciente. 
Plano Estadual da Pessoa Idosa. A técnica da SEDS informou sobre a elaboração do Plano 
Estadual  da  Pessoa  Idosa    e  que o  mesmo está  sendo enviado as  Secretarias  de Estado 
envolvidas para informações e providencias. Assim que finalizado o Plano será apresentado no 
CEAS. Parecer da Comissão: A comissão está ciente. Parecer do CEAS: Ciente. Minuta de 
Deliberação  xx/2014:  Substituição  do  município  de  Campina  Grande  do  Sul  – 
Programa Família Paranaense.  Considerando os ofícios nº513/13 e nº001/14 de Campina 
Grande do Sul que oficializa a desistência do município ao Programa Família Paranaense. A 
Unidade Técnica apresenta a minuta de Deliberação para substituição  deste município pelo 
município  de  Ipiranga,  que  é  o  próximo  município  prioritário,  seguindo  os  critérios  de 
hierarquização  aprovados  pela  Deliberação  Nº 061/12 do CEAS.Parecer  da Comissão:  A 
comissão  aprova  a  minuta  apresentada.  Parecer  do  CEAS: Aprovado. Panorama  de 
pagamento da renda Programa Família Paranaense-  informes dos meses de dezembro, 
janeiro e fevereiro. Relatório da Comissão Aprovado.*Reunião do FONACEAS - evento a ser 
realizado em Fortaleza-CE, nos dias de 2,3 e 4 de abril – Participações: Conselheiros Artur – 
Presidente  Inês  Roseli  –  da  SEDS,  participação  Leandro  Meller  (Assessor  Técnico)  e  a 
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Coordenadora Tatiana Possa.*Alteração de data da Assembleia Ordinária do CEAS/PR para 10 
e  11  de  abril  –  Aprovado.  Na  oportunidade  seguinte,  o  Conselheiro  Plínio (APAE  de 
Jacarezinho) fez um breve relato de reunião realizada em Brasília, da qual participaram 24 
Estados.(Reunião  Trimestral  do  Conselho  Nacional  de  Assistência  Social).  Nesse 
referido evento, com o assunto principal relacionado às Conferências de Assistência Social no 
ano de 2013,a Conselheira Marli também se fez presente, e agradeceu a oportunidade dessa 
participação. A Conselheira informou ao plenário do CEAS que o Estado do Paraná foi citado 
pelo seu envolvimento, na pessoa de Sra. Secretaria Fernanda Richa. Os dois Conselheiros 
foram parabenizados pela Presidente Inês Roseli,  pelo empenho e exposição no evento em 
Brasília. Na sequencia, abriu-se um espaço para comentar a solicitação recebida do Conselho 
Estadual  do Direitos  do Idoso-CEDI/PR,  no que se refere a lei  que tramita na Assembleia 
Legislativa,  sobre  o  transporte  da  pessoa  idosa  (adequar  para  60  anos.  Esse  colegiado 
atualmente  encontra-se  abrigado  na  SEJU).*Edital  n°15/2013-SEDS-Expansão  Estadual 
CRAS-2014-Publicação  da  prorrogação  do  Edital  em diário  oficial.  (prorrogação  do 
prazo).  *Dia 19/03 – Web sobre a metodologia do Centro de Juventude.  *Dia 20/03 – Vídeo 
Conferência  com  o  grupo  gestor  Estadual  –  das  8:30  às  11:30  horas.  Reordenamento  e 
expansão qualificado dos Serviços de acolhimento Institucional para crianças, adolescentes e 
jovens.  Esse  importante  assunto  foi  abordado  pela  Coordenadora  da  Proteção  Social 
Especial da SEDS, Técnica Elenice Malzoni. Numa breve definição, a Conselheira relatou 
que  está  sendo  desencadeado  um  estudo  de  reordenamento.  Na  ultima  semana,  foram 
elencados  115  Municípios;  sabe-se  que  o  Estado  do  Paraná  tem  uma  característica 
diferenciada.  Todos  os  gestores  deverão  assinar  o  termo  de  aceite,  estabelecendo  as 
informações, que são de domínio dos Escritórios Regionais. Após tudo isso, serão debatidos os 
pontos legais que possibilitarão realizar um melhor acolhimento nos abrigos. Os gestores terão 
a  prerrogativa  de  qualificar  e  expandir  o  acolhimento.  Elenice  Malzoni reiterou  a 
necessidade dos interessados assistirem a Vídeo Conferencia, que sempre oportuniza diminuir 
as  possíveis  dúvidas.  O  cofinanciamento  do  Estado  será  através  do  CEDCA(Crescer  em 
Família)  e  terá  aplicabilidade  na  rede.  A  regionalização  é  um  processo  que  virá  após  o 
reordenamento;  constata-se  pois  que  muito  trabalho  virá  pela  frente.  *Emendas 
parlamentares. *Informes do Comitê da Copa do Mundo. Nesse período, trabalha-se para 
que crianças e adolescentes tenham seus direitos garantidos. Segundo o Conselheiro Artur, 
durante o Carnaval foram distribuídos 1.500 folderes.  Foi  instruído pelo Conselheiro Vice-
Presidente Leandro, que seja elaborado um relatório de gestão, referente ao Biênio 2012/2014 
do CEAS/PR. Visando ter um panorama dos avanços ocorridos, os Conselheiros da Sociedade 
Civil deverão compilar as atividades desenvolvidas nas suas regiões, sem dúvida consideradas 
de relevância publica, para posterior apresentação. *Bolsa Família – relato da Conselheira 
Delvana,  da  SEED.  O  Acompanhamento  da  frequência  escolar  de  alunos   de  famílias  do 
programa Bolsa  Família  envolve técnicos  do MEC,  e  da  rede  Estadual,  já  que  as  escolas 
enfrentam certas dificuldades já que a questão da frequência escolar exige um trabalho em 
conjunto entre os entes federados. O avanço é poder contar com uma pessoa de referencia em 
cada  Secretaria  Municipal  de  Educação.  O  Curso  de  formação continuada  em educação  , 
pobreza  e  desigualdade social   esta sendo direcionado para os  Secretários  de Educação, 
professores e Coordenadores. Com satisfação, a  Conselheira Delvana relatou ainda que o 
Estado do Paraná detêm uma porcentagem maior que a média nacional (93,9%), no que se 
refere ao acompanhamento da frequência escolar. A  Presidente Roseli Tonello comentou 
que o Conselho Nacional costuma adotar a sistemática, de realizar reuniões descentralizadas e 
certamente, o Paraná poderá sediar mais uma delas, até o final do ano. Informou-se, também 
que uma Vídeo – Conferencia orientara os Escritórios Regionais, acerca do processo eleitoral 
da Sociedade Civil.  O processo de inscrição dos candidatos estará aberto até o dia  31 de 
março,  devendo  ser  intensamente  divulgado.  Ao  término  dessa  Assembleia,  o  Vice  – 
Presidente Leandro Meller agradeceu a todos pela efetiva participação. Consciente da sua 
responsabilidade, a Conselheira Presidente Roseli pontuou que esse dia havia sido profícuo 
em todas as suas deliberações. Agradeceu o flagrante esforço de todos os Conselheiros, que 
sempre  fizeram  o  melhor  pelo  povo  paranaense.  Cumprimentou  os  servidores  da  SEDS 
Godofredo e Rosane, pela significativa participação no Estande da IX Conferência Nacional, 
em Brasília. Augurando um feliz retorno para todos, deu por encerrada a presente Assembleia 
Ordinária do CEAS/PR.A presente ata foi gravada e redigida por Regina Amasiles Rodrigues 
Costa (SEDS), digitada e formatada por Lucas Calisto, sendo a Secretária Executiva Helena 
Navarro Gimenez.
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